



Semanal

DIRECTOR FUNDADOR: JOSÉ LOLAS MIANI
WWW.LAPRIMERA.PE

SEMANA DEL DOMINGO 25 AL SÁBADO 31 DE MARZO DEL 2018 | N° 1582



NO ES ARDILLA, ES UNA R...
"Tranquilo, compadre.
Tú ya sabes cómo es la nuez..."

(Pag. 6-7)

**Pero el castigo que recibirán
será cuando la Fiscalía los
acuse y pida prisión por los
delitos cometidos revelados
en los "kenjivideos"**

(Pag. 2-3)

LLORA POR PERDER EL PODER

Todo quedó listo para que en el más breve plazo el Congreso desafuere a Mercedes Aráoz,
Carlos Bruce, Kenji Fujimori y sus "avengers"



EL CAMINO DE PIEDRAS Y LODO QUE RECORRERÁ VIZCARRA

Llega a Palacio sin congresistas ni partido político que lo apoye,
pero con la gran posibilidad de lograr un respaldo popular

(Pág 4-5)

Todo quedó listo para que en el más breve plazo el Congreso desafuere a Mercedes Aráoz, Carlos Bruce, Kenji Fujimori y sus “avengers”

Disfruten algunos días de su inmunidad

○ El castigo principal será después, cuando la Fiscalía los acuse por los delitos cometidos revelados en los “kenjivideos”



El Congreso ya anunció un proceso de acusación constitucional para, de esa manera, desafuere a cinco congresistas, entre ellos la ex primera ministra y vicepresidenta, Mercedes Aráoz, y a Kenji Fujimori, por la compra de votos para evitar la destitución de Pedro Pablo Kuczynski, lo que motivó que PPK, al verse descubierto, no le quedó otra alternativa que renunciar.

La medida fue anunciada por el presidente del Congreso, el fujimorista Luis Galarreta, quien apareció acompañado por los portavoces de otras bancadas, e indicó que, además de Aráoz, también se acusará a Carlos Bru-

ce, quien ejerce como ministro de Vivienda, Construcción y Saneamiento.

Desde ese momento, la ex premier Aráoz no da la cara a la prensa y solo se comunica con los periodistas por medio de comunicados imprecisos. Por su parte Bruce, si está en total cura de silencio, y como dicen sus allegados, está refugiado en su casa con el temor de una investigación fiscal que incluya una revisión exhaustiva de sus finanzas.

Los otros acusados son Bienvenido Ramírez y Guillermo Bocángel, quienes aparecieron en diversos vídeos difundidos el

martes por el partido fujimorista Fuerza Popular, en los que ofrecen, a nombre del Gobierno, obras públicas a legisladores opositores, a cambio de que voten contra la destitución de PPK. La decisión de iniciar el proceso para desafuere a estos congresistas fue apoyada por todas las fuerzas políticas de la oposición, mientras que el portavoz del oficialismo se abstuvo.

Luis Galarreta añadió que la comisión parlamentaria de Ética investigará a los cinco acusados, pero además se conformará una comisión especial con miembros de diversos grupos parlamentarios para indagar el caso

con mayor detalle.

Indicó que las pruebas recabadas serán trasladadas a la Fiscalía, que este mismo martes anunció la apertura de investigaciones preliminares, con miras a una eventual denuncia penal contra los implicados en el caso. “Creemos que no hay otra forma. El Congreso tiene que reaccionar clara y tajantemente porque estamos llamados a defender el sistema democrático, de manera que no se vea contaminado por estos hechos nauseabundos”, dijo Luis Galarreta. “Todos los congresistas aquí presentes estamos de acuerdo en que tenemos que investigar como corresponde para que esto no vuelva a suceder”, agregó.

Kenji Fujimori, Bienvenido Ramírez y Guillermo Bocángel son tres de los diez congresistas autodenominados “avengers” (vengadores) que en la anterior moción de vacancia contra Kuczynski salvaron al presidente de ser destituido gracias a su abstención, con la que contravinieron el voto a favor en bloque del fujimorismo.

Tres días después, PPK indultó al expresidente Alberto Fujimori de la condena de 25 años de prisión que purgaba por delitos de lesa humanidad, tal y como le había pedido reiteradamente su hijo Kenji Fujimori, quien a su



mori, su asesor Alexei Toledo y miembros de su bloque, Bienvenido Ramírez y Guillermo Bocángel.

La anunciada investigación del Ministerio Público estará a cargo de la fiscal Karla Zecenarro. La magistrada encabeza el despacho de la Segunda Fiscalía Anticorrupción.

Bajo su responsabilidad estará la indagación a los funcionarios públicos que aparecen en los videos difundidos el martes por Fuerza Popular. Ellos son Alexei Toledo, asesor principal del legislador Kenji Fujimori, y al exjefe de la Superintendencia Nacional de Control de Servicios de Seguridad, Armas, Muni-

vez renunció a Fuerza Popular con el resto de disidentes y se posicionó a favor del Gobierno.

En los días previos a la votación de esta segunda moción para destituir a PPK por sus vínculos con la constructora brasileña Odebrecht, el fujimorismo denunció que el Gobierno buscaba a sus parlamentarios para comprar sus votos, lo que fue ratificado con los videos que filmó con cámara oculta el congresista Moisés Mamani.

En ellos no solo hay conservaciones con Kenji Fujimori, Ramírez y Bocángel, sino también audios con el ministro de Transportes y Comunicaciones, Bruno Giuffra, según reveló hoy el portavoz parlamentario del fujimorismo, Daniel Salaverry.



ciones y Explosivos de Uso Civil (Sucamec), Fredy Aragón Valdez.

La indagación, sin embargo, no incluye a los congresistas que son protagonistas de los presuntos actos irregulares, debido a que ellos todavía gozan de inmunidad parlamentaria.

Pero una vez que el Parlamento apruebe el desafuero contra los cinco legisladores: Kenji Fujimori, Bienvenido Ramírez, Guillermo Bocángel, y los oficialistas Mercedes Aráoz y Carlos Bruce, la fiscal Zecenarro ya tendrá lista toda su artillería para pedir todo el castigo para los cinco, en especial para Mercedes Aráoz y Carlos Bruce, por haber sido parte principal del ese Ejecutivo que intentó comprar conciencias con el dinero del Estado.

Martín Vizcarra llega a Palacio sin congresistas ni partido político que lo apoye, pero con la gran posibilidad de lograr un respaldo popular

Un camino lleno de piedras y lodo

○ La oportunidad de la estabilidad es ahora. ¿Qué se debe hacer?



Ya veníamos de una situación crítica. Es duro decirlo pero necesitábamos un buen zamacón que nos hiciera reaccionar para empezar a construir institucionalidad. Con un presidente con un desconocimiento total de lo que significa "escrúpulos, ética, honestidad, transparencia y verdad, el país no iba a avanzar. La oportunidad de la estabilidad es ahora. ¿Qué se debe hacer?

LO PRIMERO

Martín Vizcarra no es un outsider. Vizcarra debe sacar ese coraje que lo puso en la vitrina política y que le permitió gobernar Moquegua dejando a la región con los mejores indicadores de desempeño del país. Debe trabajar en construir una imagen de líder sólido que nos permita creerle que sí da la talla para el cargo, pese a que nadie votó por él.

Recordemos lo bien que lo hizo Paniagua, aunque claro, Paniagua no gobernó con un congreso destructor y abusivo. Pero no nos limitemos a echarle la culpa al Congreso. Vizcarra se debe concentrar en construir legitimidad, la suya personal y la de su gobierno.

No sólo con el Congreso, no solo con la ciudadanía, sino también con el mundo. Se viene una cum-

bre importante y el anfitrión no puede ser visto como un "Designated Survivor" en sus primeros capítulos.

Debe asumir su rol con mucha fuerza y dar la imagen en la Cumbre de las Américas de que la fase estabilidad ha comenzado el Perú. Por ello, Vizcarra debe continuar en el cargo durante todo el mandato. Convocar a elecciones sería un gran error para el país pues ello sí generaría demasiada incertidumbre y volatilidad económica, lo que arrasaría con nuestra incipiente competitividad.

LO NECESARIO

Vizcarra y su nuevo gabinete (como ya lo ha anunciado en su mensaje al asumir su mandato), debe mostrar apertura al Congreso y construcción de una agenda mínima común. Esto no debe confundirse con una imagen de debilidad. Apertura y diálogo no es llamar este año como el "Año del diálogo y reconciliación nacional", que ya sabemos que de nada sirvió, sino que contar con una negociación mínima en aras de la gobernabilidad.

Un punto en contra que sale a flote es el hecho de que tenemos un presidente sin bancada y sin operadores políticos, pero no nos olvidemos que hoy más que nunca, en el Congreso, hay una gran mayoría antifujimorista que está

pidiendo a gritos gobernabilidad y estabilidad política.

Vizcarra, al no tener partido, tiene la gran oportunidad de formar una red de apoyo al Ejecutivo para construir institucionalidad. Hoy más que nunca necesita de chacales democráticos, aquellos operadores que tienen la fuerza para sobrellevar a un fujimorismo que hoy se relame con gusto, la sangre salpicada. De esto, la imagen que ha dejado el Congreso a la ciudadanía es pésima y esto debe ser bien aprovechado a favor del Ejecutivo.

LO URGENTE

El Ejecutivo debe enfocarse en destrabar los grandes proyectos de inversión pública que



estaban detenidos y poner en marcha toda una maquinaria que permita que la manchada imagen del sector construcción empiece a avanzar a favor del país. La construcción de obras de inversión pública permitirá otorgar dinamismo a la economía y dar el mensaje de que el show debe continuar y que no hay tiempo para ir a llorar al río.

LO PENDIENTE

La revolución social. Esta fue la gran promesa ausente de PPK que lo ayudó a perder credibilidad. Vizcarra no se puede permitir a sí mismo gobernar un país desconectado de la gente.

La creación de una unidad de cumplimiento en PCM fue una gran idea pero el enfoque debió ser más aterrizada de acuerdo con un país tan diverso.

El gran error hasta ahora de esta Unidad de Cumplimiento fue tratar de movilizar indicadores nacionales sin ponerse metas ni estrategias internas con enfoque territorial al interior de las regiones.

La Amazonía, la supuesta niña de los ojos de nuestro expresidente, sigue ahí, invisible. La experiencia de Moquegua puede ser escalada a nivel nacional para empezar a cerrar brechas.

LO SENSATO

Las organizaciones de la sociedad civil, en vez de estar jugando al "que se vayan todos", tienen hoy la gran responsabilidad de convertirse en un eje de apoyo a la esfera pública.

Necesitamos crear un movimiento ciudadano responsable y vigilante y que no permita que los corruptos pasen piola. Hoy más que nunca, la sociedad civil debe estar preparada, con herramientas democráticas, para enfrentar a este abominable movimiento destructor.

Nuestra democracia es débil y lo seguirá siendo mientras permitamos la existencia de factores que nos hagan correr el riesgo de involucionar.

“Tranquilo, compadre. Tú ya sabes cómo es la nuez...”

No es ardilla, es una r...

○ **El indignante diálogo del aún ministro Bruno Giuffra con quien supuestamente se vendía por su voto**



La semana de los audios y videos, del cinismo y cobardía, de la corrupción y ambición de poder. Eso es lo que el país y el mundo ha observado en una semana que culminó con la renuncia de un Pedro Pablo Kuczynski, quien no logró salir del enredo que se metió por ocultar sus estrechas relaciones con Odebrecht.

Todos los audios y videos fueron indignantes para el país. Sin embargo, la conversación del aún ministro de Transportes y Comunicaciones, Bruno Giuffra, con el congresista de Fuerza Popular Moisés Mamani, han sido los que mayor indignación ha causa-

do, pero al mismo tiempo, fue la prueba contundente de la forma el propio Ejecutivo que “lideraba” PPK, estaba podrido por su ambición de poder y de continuar con sus grandes negociados.

El primero consta de una llamada breve del titular del MTC en la cual se presenta y coordina para acudir con Mamani a una reunión minutos después. No se escuchan detalles. Solo se oye a Giuffra insistir en la reunión y concluir diciéndole a Mamani: “No falles compadre”. El segundo audio es más explícito. En la pieza de poco más de dos minutos, Moisés Mamani le dice al titular del MTC que el vocero de

Fuerza Popular, Daniel Salaverry, lo está presionando ante su indecisión respecto a la vacancia.

A ello, Bruno Giuffra responde: “¿Para qué le vas a contestar? Tú dile yo tengo mi conciencia y en mi pueblo quieren otra cosa. Dile ‘mi pueblo no quiere vacancia’. Ni abras la boca conmigo. Se cae todo”.

Luego, ante las dudas de Mamani, el titular del MTC insiste y remarca que ya estaría “asegurado” lo presuntamente pactado. “Tranquilo, compadre. Tú ya sabes cómo es la nuez [...]. Ya qué más seguro. ¿Con quién acabas de estar? Tú asegura lo otro más bien”, se le

escucha decir a Bruno Giuffra.

En el tercer audio, tanto el ministro como el congresista coordinan y dan detalles de una reunión que habría tenido lugar en la casa del presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK).

“¿Cómo hacemos? ¿En dónde nos vemos?”, le consulta Moisés Mamani a Bruno Giuffra. A ello, el titular del MTC le responde: “Cuadra 9 de Choquehuanca. La casa del presidente [...]. Justo la calle está cerrada frente a la huaca [Huallamarca]. Nos vemos allá”.

Las referencias mencionadas por el ministro Bruno Giuffra y el congresista Moisés Mamani coinciden efectivamente con la dirección de la casa de Pedro Pablo Kuczynski.

A continuación la transcripción de los tres audios de la corrupción. Los audios que pusieron al destaque lo que realmente se hacía en el gobierno PPK y compañía.

PRIMERA PARTE:

MM: Aló, aló.

BG: Oye, ya, a las 7.

MM: ¿Con quién hablo?

BG: Con Bruno Giuffra...

MM: Ah, ¿ese es tu número?

BG: Sí, es mi número, apúntalo. Escúchame, a las 7 pero vamos juntos pues, o sea que tienes que venirte acá 6 y media.

MM: Ya, bacán. ‘Uta ya son 5, 6 y media... ala y ahora, ‘ta que cómo hago esto.

BG: Son las 6 y 10, en 20 minutos tienes que estar acá

MM: No, estoy en una reunión (ininteligible) un alcalde le dije

que se baje hasta Risso...

BG: Oye compadre, no te pases pues, no...

MM: Ya, ya no te preocupes tú, trato, trato, al toque ¿ya?

BG: Acá 6 y media en el mismo sitio y de acá nos vamos juntos

MM: Ya, 6 y media, voy pa' allá...

BG: Ya pero no falles compadre ah

MM: No, no, no, no...ya vamos, chau

SEGUNDO PARTE:

MM: Aló, escúchame me está llamando (Daniel) Salaverry, se ha enterado de lo que he hablado por la prensa, ¿no creo no?

BG: De mí no se puede haber enterado nadie nada...

MM: No, no, qué se llama, de lo del 21

BG: No sé no tengo idea. Tú no le contestes on', para qué le vas a contestar. Escúchame, esto Moisés va a pasar tarde o temprano, te van a medir, explicaciones, la prensa que por qué has dicho esto. Tú dile que yo tengo mi con-



ciencia pe' compadre y mi pueblo quiere otra cosa...

MM: Está que timbra este pata. Ya, ya yo le digo...

BG: Tú dile oye mi pueblo no quiere vacancia pues, yo represento a mi pueblo, qué quieres que te diga. Así nomás compadre. Ni hablas la boca conmigo de esto.

MM: No, no, no nada, nada

BG: Se cae todo cojudo ahí ah, tú sabes...

MM: No, no, no nada, tú no te preocupes. (Ininteligible) En Perú 21 le dije sabes qué no estoy al voto entonces seguro ha dicho cómo es posible...

BG: Recién ahora te mira...

MM: Qué pendejos son carajo

BG: Sí pues. Ya tu firme nomás compadre, ya sabes cómo es la nuez y qué cosa vas a sacar.

MM: Oye asegúrame más bien eso hermano porque no quiero quedar mal.

BG: Ya mi hermano ya qué más seguro, con quién acá estás on'. Tú asegura lo otro más bien.

MM: No te preocupes yo hablo mañana, eso sí no te preocupes. Como ya se baja la batería ya pues manito'.

BG: Ya, ya, ya.

TERCERA PARTE:

BG: ¿Dónde estás?

MM: Estoy por Risso

BG: Pero cómo hacemos, dónde nos vemos

MM: Más o menos para ir a la casa del presidente dónde más o menos...

BG: Cuadra 9 de Choquehuanca

MM: Ya, cuando esté cerca te llamo

BG: Pero tómate un taxi de una vez, nos espera a las siete

MM: Ya, ya ahorita voy para allá...

BG: Nos vemos allá en 15 minutos

MM: Ya, 15, quedamos, quedamos





pataditas

www.laprimera.pe

TC: no se puede adelantar elecciones

El presidente del Tribunal Constitucional (TC), Ernesto Blume, aseguró que no sería posible que se adelanten las elecciones generales, luego que el presidente de la República, Pedro Pablo Kuczynski (PPK), renuncie a su cargo. En ese sentido, Blume detalló que, de acuerdo con el artículo 15 de la Constitución Política del Perú, le corresponde a Martín Vizcarra, primero en la línea de sucesión, asumir la Presidencia. "Esto es claro y contundente. El artículo en mención señala en términos imperativos este mandato constitucional que el Perú y todas las autoridades deben cumplir", aseveró Blume, presidente el TC. Por todo lo expuesto, Ernesto Blume remarcó que realizar un adelanto de elecciones es inconstitucional puesto que ello solo aplica si, al no haber vicepresidentes, el presidente del Congreso haya asumido el Despacho Presidencial. Motivo por el cual de forma inmediata se tendría que convocar a los comicios.



También se van de Palacio

Los principales colaboradores de Pedro Pablo Kuczynski habrían empezado a abandonar Palacio de Gobierno. Una de las primeras en presentar su renuncia habría sido la secretaria del Despacho Presidencial, Gloria Kisc Wagner, quien hace unos días apareció como destinataria de una transferencia de más de US\$2 millones a Westfield Capital por consultorías de Odebrecht. Otro personaje que habría puesto su cargo a disposición sería la Secretaria de Actividades de la Presidencia de la República, Anamaria Masseur Ugarriza, una de las más cercanas colaboradoras de Kuczynski Godard desde la época de la campaña presidencial en el local de la calle Barcelona, donde integraba el 'war room' o 'cuarto de guerra' con la hasta ahora embajadora del Perú en Reino Unido, Susana de la Puente Wiese. Ángela Josset Huatay Benites, directora de Prensa del Despacho Presidencial, también se habría alejado del cargo. Saben que Vizcarra no los quiere a su alrededor.



¿Dónde está la secretaria?

Gloria Kisc Wagner, quien fuera secretaria de PPK, no asistió a la citación que tenía programada con el fiscal Hamilton Castro, quien investiga las asesorías que realizó la compañía de Kuczynski con Odebrecht y pidió la reprogramación del interrogatorio, pero lo que se teme es que viaje fuera del país. Según el diario Perú 21, Kisc figura en el conocido informe de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) como destinataria de una transferencia de más de US\$2 millones de parte de la empresa Westfield Capital, que pertenece al jefe de Estado. Tal dinero habría sido el pago de consultorías cobradas a Odebrecht. Hasta el momento el Ministerio Público no ha fijado fecha, pero se sabe que al lado de una nueva reprogramación, se pedirá el impedimento de salida del país de Gloria Kisc.

De todas maneras hay Cumbre

El primer vicepresidente Martín Vizcarra, quien asumió este viernes la Presidencia tras la renuncia de Pedro Pablo Kuczynski (PPK), le indicó a la canciller Cayetana Aljovín que se prosiga con los preparativos de la Cumbre de las Américas para asegurar su éxito, informó la cancillería. Aljovín se comunicó hoy con Vizcarra para coordinar los temas relativos a la cumbre, que se realizará en Lima el 13 y 14 de abril. Ante la renuncia de Pedro Pablo Kuczynski se esperaba un pronunciamiento de la cancillería respecto a la realización de la cumbre que reúne a los jefes de Estado y de Gobierno del continente. Como parte de esos preparativos, representantes de los Estados del hemisferio se reúnen en Lima hasta mañana para participar en el Grupo de Revisión e Implementación de Cumbres (GRIC), confirmó el ministerio de Relaciones Exteriores.



Tres colaboradores nuevos

El fiscal José Domingo Pérez, a cargo de la investigación seguida contra Keiko Fujimori y Fuerza Popular, buscará que Luiz Mameri, Raymundo Serra e Hilberto Silva, todos exfuncionarios de Odebrecht, se acojan a la colaboración eficaz en el Perú. El acercamiento a estos empresarios se efectuaría una vez que se transcriban y traduzcan las declaraciones de Barata del portugués al español. Todo este proceso podría demorar aproximadamente dos semanas. Luiz Mameri asumió en el 2008 la presidencia de Odebrecht Infraestructura para América Latina. De acuerdo a Barata, fue un subordinado de Mameri cuando estuvo como representante de la empresa en el Perú del 2008 al 2012. Barata afirmó que cuando decidió apoyar con los primeros US\$ 500,000, de los US\$ 1.2 millones que entregó para la campaña de Keiko Fujimori, en el 2011, tuvo que mandar un correo electrónico a Mameri para que le dé el visto bueno. Es decir, este autorizaba todos los aportes que Barata solicitaba.



Falta poco para traer a Salazar

El Tercer Juzgado Anticorrupción Nacional, a cargo del juez Manuel Chuyo, declaró procedente el requerimiento de extradición contra el empresario Gustavo Salazar, investigado por el Caso Odebrecht y quien se encuentra prófugo en Estados Unidos. Como se recuerda, el ex presidente del club Regatas, es investigado por el presunto delito de lavado de activos, por haber constituido empresas a fin de que el ex presidente regional del Cusco Jorge Acurio pueda recibir una presunta coima de parte de la constructora Odebrecht, la cual obtuvo la licitación del proyecto de la Vía Evitamiento del Cusco. A través de una resolución, Chuyo Zavaleta, con-

sideró que existen fundados elementos para imputar el delito de lavado de activos a Delgado Salazar. El magistrado recordó que, según la imputación del Equipo Especial Anticorrupción del Caso Lava Jato, se verifica la transferencia de "dinero ilícito" desde la cuenta 'offshore' de Wircel (vinculada a Odebrecht) a favor de Inversiones Heliópolis SAC, pero a través de la 'offshore' de su propiedad Actividades Empresariales Holding SAC., el 21 de marzo del 2014. El juez consideró también que, por tratarse del delito de lavado de activos, cualquier ilícito prescribiría recién en marzo del 2029. Con esto, señaló que los hechos delictivos siguen vigentes para su respectiva persecución penal.

